

Stolpersteine im Jahr der Erinnerung

Das Jahr 2025 steht europaweit im Zeichen der Erinnerung – 80 Jahre nach der Befreiung vom NS-Regime. Aus diesem Anlass machte die 4b Klasse am Montag, den 19. Mai 2025 einen Spaziergang in das dunkelste Kapitel unserer Geschichte. Zu den Lebensgeschichten und Wohnorten von Menschen, die in Klagenfurt gelebt haben, bis sie zu Opfern der nationalsozialistischen Verfolgung wurden. Geleitet wurde diese „Stolpersteine“-Führung vom Austria Guide Horst Ragusch, der beeindruckend über die Opfer, ihr Leben und Wirken berichtete. Die Schülerinnen und Schüler bekamen dadurch die Möglichkeit, sich aktiv mit der Historie ihrer Hauptstadt und dem Schicksal der Opfer des Nationalsozialismus auseinanderzusetzen. Die abstrakte Geschichte wurde durch diesen Lehrausgang lokal, persönlich und emotional erfahrbar. Zusätzlich entstanden ein Mitgefühl und ein Bewusstsein für Verantwortung, für Zivilcourage und gegen Antisemitismus und Ausgrenzung heute.

